
Скоро - День российского кино

О кино, как о песне,
которой наступили на горло

27 августа свои профес
сиональный праздник отме
чают работники кино. В на
шей стране в начале 80-х 
годов насчитывалось более 
86 тысяч киноустановок. К 
сожалению, сейчас их коли
чество значительно сократи
лось.
В 2001 году Котласское отделе

ние кинопроката отметило семиде
сятилетие. Первые художественные 
фильмы, которые у нас демонстри
ровались: «Мать» В.Пудовкина и 
«Броненосец «Потемкин» Эйзен
штейна. В Котласе работало 23 ки
ноустановки, в районе - 60. Для де
монстрации фильмов туда регуляр
но выезжала кинопередвижка. Кот
ласское отделение снабжало фильма
ми 358 киноустановок. В фильмо- 
хранилище сохранилось большое ко
личество кинолент разного жанра. 
Правда, сейчас демонстрировать их 
негде. Кинотеатров и кинозалов 
практически нет. А они нужны, счи
таю, как альтернативная форма до
суга. И молодежь, думаю, предпоч
ла бы хороший фильм дискотекам, 
вечеринкам, барам.

Кино, конечно, дорогое удоволь- 
втвие. Кинопрокат всегда был убы
точным. Кинотеатр «Спутник» пре
образован в центр досуга. О приоб
ретении современной киноаппара
туры и оборудования или удобного 
и уютного зрительного зала остается 
только мечтать. Потому и молодежь 
наша воспитывается на низкопроб
ных зарубежных боевиках, которые 
заполонили телеэкраны и видеопро
кат.

Возьмем хотя бы Лимендский 
Дом культуры. Из беседы с замес
тителем его директора Геннадием 
Адольфовичем Яковлевым (он ра
ботал в свое время киномехаником 
в ДК) я узнала, что самое большое 
количество зрителей приходило, ког
да демонстрировались индийские 
фильмы, хотя и поступали эти лен
ты в плохом состоянии. В день про
водилось по 4-5 сеансов. Спад стал 
происходить с начала девяностых.

- В наше время, - сказал Генна
дий Адольфович, - качественная 
аппаратура находится в «законсер
вированном» состоянии. Но с кино 
не стоит прощаться. Если у нас по
явятся хорошие фильмы, то кинозал 
будет функционировать.

Самым первым киномехани
ком в Лимендском ДК была жен
щина - Нина Николаевна Тихоми
рова. Начинала учеником в клубе 
судостроительно-судоремонтного за

вода, а вскоре получила диплом де
монстратора стационарной аппара
туры. За свою долголетнюю добро
совестную работу она награждена 
многочисленными грамотами и 
благодарностями. Воспитала двух

дочерей, теперь помогает растить 
внуков и правнуков. Она и сейчас 
остается энергичной и веселой жен
щиной.

Коллегами ее были и Дмитрий 
Николаевич Лапин, и Лия Никола
евна Волосеко. Работать приходи
лось в нелегких условиях, на старой 
аппаратуре. А зрителей много. Люди 
шли в кино как на праздник.

С юных лет увлекается киноус
тановками Андрей Валерьевич Се
ливанов. «Крутил» кино в завод
ском клубе, вел кружок киномеха
ников. Он и сейчас готов показы
вать фильмы даже для четырех - 
пяти человек. А пока мечтает о 
мини-зале с современным оборудо
ванием, видеопроектором.

Вот такие замечательные спе
циалисты работали и работают в 
Лимендском ДК. Их, энтузиастов 
своего дела, и сейчас не покидает 
надежда на возрождение «самого 
прекрасного из искусств» - кино.

Елена АНАТОЛЬЕВА.
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